

未来に生かせ歴史遺産



【南城】佐敷、知念、玉城、大里の旧四町村合併による、南城市誕生を記念した「タイムス いいいきプラザ in takijyo」のまちづくりシンポジウム「健康づくりを中心とした観光振興」が十七日、市大里農村環境改善センターで開かれた。さびれた商店街だった大分県日田市豆田町を人気観光地に変えた中心の人、石丸邦夫氏(同市観光協会会長)が「再生へのステップ」と題して基調講演。地域に誇りを持ち、情報発信することの大事さを語った。パネリストスカッションでは、新市活性化に向けて四人のパネリストが活発に意見交換。フロアを交えて、歴史遺産や精神文化など地域の財産を生かした観光振興の展望と課題を探った。主催は南城市、南城市教育委員会、沖縄タイムス社。

観光振興シンポジウム



「心の豊かさ」志向で旧町村の資源活用へ 古謝氏

松鷹彰弘氏 今回のテーマだ。合併したことで四町から発展させられる。マンなっている「健康村の連携、土地利用計画」二〇〇五年度は医療費を中心とした観光振興で済み分ける。資源が総額六十九億。一般市民一丸となって取り組むことが求められる。

均より一万円、老人医療費は四万円高い。健康と結びつける観光振興に、市丸一丸となって取り組むことが求められる。市には聖地を巡る「東御廻り(カミウマ)」がある。祈りは自然祖先への畏敬、尊敬の念を表す行為。自然治療力を高めることも。久高島もあり、新たな観光として伝統文化、歴史、精神文化をうまく活用し、観光に生かす。市全体を観光地にしたい。地域とともに元気になるため、人つくりそのネットワークを形成し、地域から観光協会をつくる盛り上がりも必要だ。

腹をくくり、このまちに生き、このまちを盛り上げよう。「百件の店がいまにしよう。それが一日に、百人の客を呼び健康につながる。



古謝氏 市は体験滞在型交流促進事業を進めている。これからの拠点づくりとしての体験交流センターは、こういった活用がなされるべきか。また、観光関連などの具体的なノウハウを持つ人や企業を派遣する「地域再生マネジャー」事業を取り入れている。大型ホテルではなく地域全体が宿泊施設として機能できるようにするには、市民と地域再生マネジャーとのかわりが重要だと思いが、どう考えるか。

白石武博氏 観光業は人を引く張り込み産業。市らしさは何か、ブランド化をしないといけない。人への誘致は企業誘致と違い、エネルギーとアイデアが求められる。カヌチャベイリゾートで実施しているスターダストファンタジーは、十ヶ月からの冬シーズンに求められる。

体験交流に貢献性を 入域規制も誘客方法 白石氏



古謝氏 市は体験滞在型交流促進事業を進めている。これからの拠点づくりとしての体験交流センターは、こういった活用がなされるべきか。また、観光関連などの具体的なノウハウを持つ人や企業を派遣する「地域再生マネジャー」事業を取り入れている。大型ホテルではなく地域全体が宿泊施設として機能できるようにするには、市民と地域再生マネジャーとのかわりが重要だと思いが、どう考えるか。

古謝氏 大勢の人を呼ぶようになる。地域全体が壊れかねない。地域の魅力を分かって、その線に立って市に引き込める方を呼び寄せた。考える。また、南城市の価値を上げていくにはどうしたらいいか。



松鷹 彰弘氏



古謝 景春氏

開氏 拠点となる体験交流センターには南城市全体をコーディネートする機能が求められ、母体となる組織が重要。公のお金で地域全体のために目的でつくられているので、その施設を担う人たちは、地域や社会に貢献することに喜びを感じられる人たちが募ってほしいか。

開氏 観光業として位置付けるなら数字の目標を立てるべきだ。入域者数の累計計はあるが、地域ごとの把握は大切。継続して調べ、実態を知り、一定の基準をつくるべきだ。

- パネリスト
- 石丸 邦夫氏 大分県日田市観光協会会長
 - 白石 武博氏 カヌチャベイリゾート社長
 - 開 梨香氏 オフィスHIRAKI代表
 - 古謝 景春氏 南城市長
 - コーディネーター 松鷹 彰弘氏 沖縄大学教授(レジャー・観光論)



開氏 拠点となる体験交流センターには南城市全体をコーディネートする機能が求められ、母体となる組織が重要。公のお金で地域全体のために目的でつくられているので、その施設を担う人たちは、地域や社会に貢献することに喜びを感じられる人たちが募ってほしいか。

古謝氏 大勢の人を呼ぶようになる。地域全体が壊れかねない。地域の魅力を分かって、その線に立って市に引き込める方を呼び寄せた。考える。また、南城市の価値を上げていくにはどうしたらいいか。やり方はたくさんある。例えば、交通の問題を解決したり、地域の祭りなどを那覇に泊まる観光客に紹介できる仕組みをつくることなどができると、それが、むしろ地域の価値を高めていくことになると思う。大事なのは観光客の目的があるのか、ないのかということ。南部を訪れる観光客は那覇市にたくさん泊まっており、いくらでも引き込むことはできる。